

NOTICIERO DE SORIA

Fundador: PASCUAL P. RIOJA

Dirección, Administración y Talleres: PLAZA DE AGUIRRE, 9

AÑO DE FUNDACION: 1.888

Hoy Lunes 17 de Febrero de 1936

NUMERO DE HOY 5.656

Momentos culminantes

Después del derroche de energías, y haber gastado sendas pesetas en propaganda electoral, llegamos al momento de sumar votos y saber quienes son los de la simpatía y confianza.

Estamos hoy precisamente en ese lapso culminante, en que los pueblos mandan los sufragios emitidos para que la prensa sea el portavoz de los que obtuvieron mayoría.

Los labradores acongojados ante el suplicio pasado, han vuelto a la urna llenos de optimismo pensando en el mañana, en sus familias un tanto abandonadas por la circunstancia y recordando con tristeza en el olvido que se les tiene. Ahora o nunca es el momento que deben prever y exigir que se les atienda, para que no ocurra un hecho igual o parecido al pasado. Es momento, que deben darse cuenta que son ellos los que dan o quitan una elección y la falta de unión hace que ocurran hechos tan desdichados como es el de no conseguir una venta libre de sus productos.

Tomen buena nota de aquellos ofrecimientos que por todos los sectores políticos se hayan hecho y exijan se cumplan al pie de la letra. Es fácil pensar en los pueblos donde no es corriente que un parlamentario interrumpa o desmienta las teorías acomodaticias y alhagadoras de los que oyen en festín al que se procura un acta. Lo difícil es, defender esas promesas ante personas acostumbradas a luchar con la hábil palabra usada desde el banco azul. Ya son muchas las veces que los labradores salen decepcionados de esta serie de sufragios mal elegidos, porque la pasión y la intriga dominan; es por tal necesario acopiar con verdadera y sana unión el representante que se necesita y sirva a los campesinos con sentimiento patrio y por amor desinteresado.

Ha llegado el momento de tomar notas y hacer un índice hasta que por cansancio por amor al prójimo (no al cacique) se inicie y surja la unión verdadera desligando pequeños rencores.

Costumbres prehistóricas

Unas excavaciones realizadas en una tumba prehistórica encontrada cerca de Dunley, en el condado de Antrim, han revelado curiosas costumbres seguidas por los pueblos prehistóricos que habitaron Irlanda dos mil años antes de Jesucristo.

Los arqueólogos de la «Queen's University» de esta ciudad, han manifestado que los descubrimientos demuestran una sorprendente variedad de técnica y cultura entre las gentes de un pueblo que fué el que

evidentemente trajo el primer conocimiento de la vida civilizada.

En la tumba o cámara mortuoria descubierta por los arqueólogos se han encontrado vestigios de incineración de cadáveres humanos. A los muertos se les dejaban muchos objetos de uso personal y todo género de regalos. Así, por ejemplo, se encuentran flechas, varios cuchillos y otros utensilios.

El descubrimiento más importante ha sido el de dos hachas de piedra, finamente pulidas, tan afiladas, que con ellas se puede cortar papel. Fueron encontradas a la puerta de la cámara mortuoria.

Después de la Conferencia de Riga

Los Ministros de Relaciones exteriores de Estonia, Letonia y Lituania, se reunieron en Riga, para tratar en líneas generales de la política interior y exterior de sus respectivos países. No fué precisamente esta Conferencia de importancia transcendental para la política mundial; pero la situación geográfica de los tres países bálticos entre las tres grandes potencias, Alemania, Polonia y Rusia, les adjudica una misión especial en la historia. Poco ha sido lo que se ha sacado en limpio de las conversaciones de los tres Ministros. Como ni siquiera se habló del pacto de garantía propuesto por Litwinow y recomendado por Francia el año pasado, este ha quedado decididamente enterrado.

Lituania se había inclinado a esta política rusófila y mas bien obtuvo perjuicios que ventajas.

Los ministros de Estonia y Letonia tienen suficiente sentido de la realidad para no verlo, y sus periodicos hablaron de la existencia de una amenaza para la soberanía de sus respectivas naciones por parte de los Soviets y no por parte de Alemania, ya que es una potencia con la que los apetitos rusos han de contar, aparte de su importancia como consumidora de la exportación báltica.

En cuanto a Polonia, apenas conocidos por ella los propósitos de Litwinow, desarrolló una política muy activa en favor de la neutralidad, enviando al Jefe del Estado mayor de su ejército, Gonsiorowski, a Estonia y Letonia. Lituania, sin embargo, con su fracaso en la política de Memel a la vista y que aun sigue considerando a la ciudad polaca Wilna, como su capital natural, no está muy dispuesta a participar en una «Unión báltica» de los tres países, porque sus anhelos no encontrarían la resonancia que ella quisiera. Por tanto, este bloque seguirá durmiendo en la carpeta de los buenos deseos.

El comunicado oficial de los tres Ministros conferenciantes, no ha descubierto nada sensacional. Se espera poder llegar a una unificación de las tarifas aduaneras, se ha firmado un convenio de jurisdicción, se ha hecho público el deseo de una comun representación en el Consejo de la Sociedad de Naciones, y se ha convenido una nueva reunión en el mes de mayo próximo. Extraoficialmente se dice, que Estonia y Letonia han influido sobre Lituania para que normalice sus relaciones con Alemania y Polonia, a fin de establecer la anhelada línea única que es la política de neutralidad para los tres países. Falta que Lituania siga estos buenos consejos.

MANUEL F. RIQUER.

Mercados Nacionales y Extranjeros

Aceite

Ha sido acogida con gran simpatía, tanto por la Banca como por el labrador y el fabricante de aceites, la nueva modalidad del crédito agrícola, que, como forma novísima, expone la Comisión Mixta del Aceite.

En ella se deshecha de un manera absoluta todo lo anticuado, costoso y molesto de la legislación que imponía el registro notarial y la casi hipoteca, motivo éstos por los que el crédito agrícola se encontraba bastante detenido.

El ensayo que intenta hacer con ello la Comisión citada tiende en todo a salvar estas dificultades y dar forma a la nueva modalidad de crédito con los «Contratos de preda», para los que de una manera simplista basta con una póliza de préstamo y la apertura de un registro por partidas de aceite con cláusula de retención que dé lugar a un escalonamiento en las ventas.

Esta forma de ir lanzando el aceite parcialmente al mercado es compensada con un interés de bonificación que obtendrán de los préstamos cuando los poseedores de la mercancía se comprometan a retenerla.

Esta bonificación de interés está en relación con el tiempo que el propietario se comprometa a retener la mercancía siendo desde el 2 por 100 anual cuando el compromiso sea de tres meses, y llegando hasta 3,50 por 100 anual cuando éste sea por un año.

Si consideramos que la Banca hará este préstamo con el interés de un 5 por 100, resulta que el prestatario obtiene dinero en unas condiciones ventajosísimas, a un 1,50 por 100. Pero aun es poco comparado con la bonificación que las pólizas de seguro le va a proporcionar, puesto que va a obtener un 50 por 100 del valor de las primas por parte de la Comisión Mixta, en el caso de que retengan las mercancías por un año.

Por otra parte, la Banca no tiene inconveniente en conceder este crédito, puesto que tiene una bastante garantía en la pignoración de los frutos, y por lo que se refiere a los técnicos del negocio de aceites, que ven por su baratura y facilidad una fácil revalorización del producto.

En esta semana, quizá debido a la dificultad que se ha tenido en el transporte desde los molinos aceiteros al mercado por la imposibilidad del tránsito por las carreteras, debido a las lluvias, se ha notado una pequeña mejora en los precios del mercado, cosa que contrasta con el

descenso que ha sufrido el aceite de exportación.

Comenzó esta semana con el cierre de la anterior, cotizándose a 59 reales, y el primer día de la misma se elevó a 60, llega durante la semana a 60,5 cotización en la que se mantiene, cerrando a 61 reales.

El aceite de exportación, sin embargo, baja en 30.000 arrobas menos que la semana anterior, por lo que queda reducida la cifra a 70.000 arrobas.

Trigos

La noticia que por algún diario se hizo circular estos días de que los barqueros hubieran encontrado una fórmula que ofrecer al ministro de Hacienda referente al problema trigoero es de todo punto incierta; lo único que hay de realidad es que se busca en constantes reuniones de los elementos bancarios, aparte de las que celebra la ponencia. Y por más que se estudia no se ha encontrado aún ninguna que acierte a dar una forma aceptable de garantía que la Banca desea, ya que siempre está dispuesta a facilitar el dinero, pero sin correr el riesgo de cederlo inútilmente.

A este fin, el Consejo Superior Bancario celebrará en breve dos reuniones de su Pleno y de las cuales la última será presidida por el ministro de Agricultura en persona.

Por otra parte, ninguna de las medidas adoptadas hasta ahora para conseguir la revalorización del trigo ha tenido repercusión alguna. La lonja barcelonesa acusa una enorme desorientación que da idea del nulo efecto de las medidas gubernamentales.

Sin embargo, en los cereales destinados propiamente a piensos se ha notado una leve mejoría ante la amenaza de la desnaturalización del trigo, pero que no les es nada beneficioso porque, si bien es verdad que de momento se hallan protegidos por el cierre de la importación, se les presenta en el mercado un nuevo competidor, que aunque no se espere se llegue a la desnaturalización de hacerse un ensayo, por pequeño que fuera, habría de producir un descenso rápido en el valor de aquellos cereales.

En Castilla la Vieja pesan de tal modo los excedentes del año anterior que no se ha notado oscilación ninguna por los perjuicios que en la cosecha actual haya podido producir la lluvia en exceso y las inundaciones. Por otra parte, se sigue cotizando al precio de tasa.

Los enemigos de la mujer!

INAPETENCIA
ANEMIA
NEURASTENIA
MÁREOS
INSOMNIOS

La frágil naturaleza de la mujer, acosada por estas enfermedades, se resiente y debilita, apresura su envejecimiento y pone en peligro su vida.

Estas enfermedades combaten rápidamente con el Jarabe de



HIPOFOSFITOS SALUD

Con este tónico reconstituyente, el organismo adquiere un vigor insospechado. Sus componentes dotan de hierro a la sangre, fortifican los huesos con el cal-

cio y transmiten el cerebro y a los nervios el fósforo necesario. Es un maravilloso estimulante del apetito, que nutre y se asimila fácilmente

LAXANTE SALUD

Adóptelo contra el estreñimiento y la bilis. Es suave, rápido y seguro. Grageas en cajitas precintadas. Pídale en farmacias.

Aprobado por la Academia de Medicina. Puede tomarse en todo tiempo. Es inalterable. No se vende a granel.

CLINICA DENTAL Victor Higes Odontólogo

Enfermedades de boca y dientes. Dentaduras de todos los sistemas.

Canalejas 8, 1.º SORIA



Indudablemente, el medicamento más eficaz para las enfermedades del estómago e intestinos, es el

ELIXIR ESTOMACAL

SAIZ DE CARLOS

DR. JOSÉ ABADAL RIOJA

DEL HOSPITAL DE SAN CARLOS

MEDICINA GENERAL Y NIÑOS
LABORATORIO RAYOS X

Martin de los Heros, 81. entlo. MADRID

Tel. 48042

Monumentos Personajes y hechos culminantes de la Historia Soriana

por **Antonio Pérez-Rioja**
(Académico correspondiente de la Historia)
y **Cronista Honorario de Soria.- Año 1883**

(Continuación)

Sucedió así en efecto; Nuñez Castro lo explica extensamente en el capítulo II de su Crónica, que se titula: *Cortes celebradas en la ciudad de Soria, libran al rey don Alonso de dar el vasallaje al rey don Fernando de León*. Lo que lo impidió fué el acto realizado por don Pedro Nuñez, que queda referido.

Fueron luego señores de Soria. **Íñigo Lopez**, que lo fué también de Cahorra.

Pedro Jimenez Íñiguez, señor de Cameros, y

Diego Lopez de Haro, señor de Vizcaya, que gobernaba también en Briviesca y Najera.

También se tituló *Duquesa de Soria* la hija del duque de Alencastre doña Catalina, que casó con el infante don Enrique, por habérsela dado en arras el rey don Juan I, según vemos en la *Crónica del rey don Pedro*.

Las crónicas de Castilla hacen mención de los siguientes caballeros sorianos:

Juan Alonso de Salcedo (1).

Llamado el *Bravo*, fué con efecto, audaz soldado y aventurero como ninguno. Prisionero varias veces de los musulmanes cayó por último, herido en el cerco de Tarifa, y allí acabó su existencia, aunque con la aureola de un martir cristiano; puesto que habiéndole dado a optar entre renegar de su Religión o morir acuchillado, el valiente soriano no vaciló en el sacrificio de su existencia.

Rodrigo de Vera.

Maestré de las órdenes militares, que en el sitio de Algete dejó puesto tan alto su valor asaltando los muros de la villa que dejó fama entre sus compañeros de armas y entre los contrarios que, asumiendo a su cordada de vista, decían de él: *Gárday vos de cego, que tras los homes de ferro*.

Brabo de Laguna (Pedro):

Hijo de Berianga, que fué alcalde del castillo de Atienza, y murió en 1471.

En el reinado de don Pedro I de Castilla, se dieron a conocer:

Los Fernandez de Soria.

Dos hermanos que se hicieron notar grandemente por sus proezas en la toma de Algeciras en donde se presentaron con cuatrocientos caballos, pagados a sus expensas; fueron grandes aliados y amigos del rey, al que constantemente acompañaron,

sufriendo con él la adversidad de la suerte en los campos de Araviana, y disfrutando del honor de la victoria en Najera.

Gomez Carrillo:

Hijo de Pedro Ruiz Carrillo, cuya vida y trágica muerte merece los honores de la leyenda. Su hermano, *Garci-Laso Carrillo*, por vengarse del rey D. Pedro que, a lo que parece, le había ofendido tomándole a su mujer doña María González de Henestrosa, se fué desde Soria a Aragón con los rebeldes, y desde aquel punto nuestro don Gómez se hizo sospechoso para don Pedro de Castilla.

Dióle, sin embargo, la tenencia de Algeciras —indudablemente, para mejor deshacerse de él— pero ya en la travesía, el patrón de la galera que lo conducía dispuso cortar la cabeza y arrojar su cuerpo al mar.

La mujer y los hijos de don Gomez fueron llevados presos a Soria.

D. Pedro se vindicaba luego en Almazan de estos horrores ante el legado del Papa, asegurando que tenía pruebas de las inteligencias del caballero soriano con sus parientes rebeldes de Aragón.

Alfonso Gonzalez, de Vozmediano.

Pedro Gonzalez, de Castillejo.
Lope Diaz de Perea, freire de la orden de Santiago.

(1) Otro Salcedo (Sancho Garcia) murió en Alarcos con la gente de Soria.

(Continuará.)

Colisiones y agresiones con motivo de la propaganda electoral

(Día 15)

Varios heridos

Cerca de las ocho de la noche, apareció en la Puerta del Sol una camioneta ocupada por jóvenes de Falange Española, que repartían unas hojas de propaganda electoral.

Según parece, desde la camioneta se hicieron varios disparos, que motivaron la consiguiente alarma entre los numerosos transeúntes que cruzaban la plaza. Hubo carreras, sustos y cierre de algunos establecimientos.

Acudieron rápidamente varios guardias del Ministerio de la Gobernación, pero la camioneta desapareció velozmente.

Cuando se restableció la calma, fué recogido del suelo un joven que había sido herido de un balazo en un muslo. Conducida la víctima al Equipo Quirúrgico del Centro, los médicos le apreciaron una herida de arma de fuego de carácter grave.

La Policía hace gestiones para dar con el paradero de la camioneta.

Durante la mañana se han registrado algunos pequeños incidentes con motivo de la propaganda electoral en la vía pública.

En la calle de los Infantes, esquina a la de Hortaleza, se encontraron dos grupos de distintas ideologías, que repartían manifiestos y candidaturas, originándose con tal motivo una colisión.

A la presencia de los guardias, los contendientes huyeron, pero se practicaron varias detenciones.

Otro grupo que fijaba pasquines en la calle de Alcalá, se trató con las manos en alto.

También acudieron los guardias, practicándose cuatro detenciones.

Cádiz.—Un grupo de izquierdistas persiguió a varios elementos de la derecha, agrediendo a José Curcel, que resultó con heridas de consideración.

Zaragoza.—En Talves, por cuestiones políticas, el alcalde socialista, Mateo Millán, disparó contra un afiliado de Acción Popular, Francisco Mal, hiriéndole gravemente.

Cádiz.—Cuando Luis Machuca, administrador de las propiedades del candidato de Renovación Española, don Ramón Carranza, salía de conferencia con el presidente de la Asociación Patronal, señor Arroyo Crespo, un grupo que lo aguardaba, le apedreó al mismo tiempo que se le hacían dos disparos. El señor Machuca repelió la agresión de igual forma, hiriendo gravísimamente a Antonio Pacheco Robles, camarero.

El señor Machuca fué, en tiempos de la dictadura, jefe de la guardia municipal cuando el señor Carranza era alcalde de Cádiz.

Granada.—Las personas que transitaban por la Gran Vía, se vieron sorprendidas por unos disparos hechos desde el sitio conocido por Cañete, próximo al Albaicín. Parece que los disparos se dirigían contra el cuartelillo de Asalto, establecido en la Caja de Previsión.

El ingreso en la guardia civil

Los tenientes de Infantería y Caballería que pasen al benemérito Instituto procederán de las respectivas Academias.

La *Gaceta* publica un decreto del ministerio de la Gobernación, cuya parte dispositiva dice:

«Artículo 1.º Se hace extensivo al Instituto de la Guardia Civil, los preceptos del decreto del ministerio de Hacienda, de 7 de Julio de 1934, (*Gaceta* número 192), por el que se dispone que para ingresar en el Cuerpo de Carabineros, los tenientes de Infantería y Caballería, será necesario que procedan de las Academias de las Armas respectivas y que tengan aprobados los planes de estudio de las mismas, quedando, en su consecuencia, desestimadas cuantas peticiones se hayan formulado por tenientes que no reúnan las expresadas circunstancias.»

Art. 2.º Queda subsistente el ingreso de los tenientes de la extinguida escala de reserva que ya lo obtuvieron, puesto que disponer su vuelta al Arma de procedencia, dado el tiempo transcurrido desde que se les concedió aquél, causaría gran perjuicio a los interesados.»

Es noticia conocida las amenazas diarias a dignas personas, las pedradas a los balcones a altas horas de la noche y cuantas barbaridades se les ocurre a esos hombres que no saben defender su ideal político más que a palos.

Temporales en Centro Europa

En Estambul, un violento temporal de nieve ha interrumpido las comunicaciones de Turquía con el extranjero.

Las comunicaciones telefónicas han dejado de funcionar así como algunos ferrocarriles.

Numerosas embarcaciones han sido destrozadas por las olas. Los vapores perdieron el ancla y fueron lanzados contra un establecimiento de la orilla, «El Cuerno de Oro». El establecimiento quedó destruido.

El «Oriente Spress» está bloqueado por la nieve.

El temporal ha revestido caracteres de catástrofe. El balance de las víctimas es aterrador. Docientos barcos han naufragado. Los barrios extremos están bloqueados por el agua. Los edificios han sufrido grandes desperfectos.

Ha llegado el «Oriente Spress», que estuvo varias horas bloqueado por la nieve.

Todavía no se conocen cifras sobre el número de víctimas.

Acto salvaje

Nos informan que el pasado jueves, cuando en la villa de Langa de Duero se celebraba un mitin de izquierdas; actuaba de Delegado gubernativo el Secretario de aquel Ayuntamiento don Julián del Santo, quien mandado por el Alcalde de la villa estaba cumpliendo con su obligación —tomando nota de los oradores—. Un grupo de los significados del pueblo, de esos que quieren campar por la fuerza y someter a todo el mundo con sus bravatas, cogió al Secretario en punto medio del centro humano y sin mediar apenas palabras cada uno le propinó su consabido golpe, y alguien con una llave de la bodega, de esas fuertes llaves corrientes en la región, le dió un golpe en la espalda produciéndole la fractura de una costilla falsa.

Noticiada la Guardia civil de la localidad, permaneció incólume y el secretario casi arrastrándose de los dolores, se fué a su casa para postarse en la cama. Enterado el Jefe de la Línea don Canuto Andrés de Diego, hombre que no conoce el miedo y digno Guardia civil al que todos conocemos y sabemos que mientras su estancia en Langa no ha permitido un solo desmán, fué desde Burgo de Osma a Langa, haciendo formar la fuerza y mandando detener a los supuestos agresores.

Al siguiente día una «señora» muy conocida y significada de *buenísima* persona insultó a la esposa del Secretario y se nos dice que hasta fué amenazada. ¿Es posible que en Langa de Duero se permitan estos desmanes? ¿Qué hacen allí los guardias?

Es noticia conocida las amenazas diarias a dignas personas, las pedradas a los balcones a altas horas de la noche y cuantas barbaridades se les ocurre a esos hombres que no saben defender su ideal político más que a palos.

Llamamos poderosamente la atención del señor Gobernador para que de un plumazo ordene a la Guardia civil que someta esos actos chulescos que seguramente en cuanto llegue la mano dura, se terminarán y podría vivir el resto del vecindario con la tranquilidad que se vivió en Langa de Duero cuando las autoridades de la villa sabían serlo.

Por hoy nada más.

Un coche para el Presidente de la República

Barcelona.—De Alemania ha llegado un automóvil «Mercedes-Benz», de cuatro toneladas, con destino al Presidente de la República y que ha sido adquirido por la Dirección general de Seguridad. Se trata de un coche super-

blindado análogo a los que utilizan Hitler, Chamberlain y otros jefes de Estado o personalidades políticas del Extranjero.

Los cristales tienen un espesor de cuatro centímetros.

A pesar de que su peso es de cuatro toneladas puede adquirir velocidades de descien-

tos kilómetros por hora. Está dotada de siete plazas y mañana será llevado a Madrid por carretera.

Romanones cree que las Cortes que se van a elegir no tendrán un año de duración

Seguramente no hay en España quien entienda de elecciones más que el conde de Romanones. Lleva cuarenta y tantas legislaturas seguidas saliendo diputado por Guadalajara. Y ya no necesita moverse de Madrid para presentarse y salir otra vez triunfante.

A un periodista madrileño que le ha hecho algunas preguntas, le ha contestado lo siguiente:

—Yo no estoy conforme con los nuevos sistemas de elecciones. Son más caciquiles que en mis buenos tiempos, mucho más. Se ha combatido el distrito electoral, pero el sistema de circunscripciones por provincias, es muchísimo más caciquil. Antes, para ser diputado, bastaba con tener arraigo en una comarca. Una labor en beneficio de los pueblos del distrito, era suficiente para llevarle a uno al Congreso por encima de todo. Ahora, no se puede realizar esa labor personal en toda una provincia, pero aunque se realice, además hay que ser millonario.

Sólo en gasolina, se van muchos miles de duros si se han de recorrer todos los pueblos. Y no queda tampoco tiempo para hacerlo. Triunfa con ello el caciquismo grande, el de los grandes manejados desde Madrid. El Cuerpo electoral depende de media docena de personas que ordenan y los demás obedecen. Primero el regateo de puestos; te doy dos en tal provincia y me das tres tú en la otra; te ofrezco cuatro allí y tú me das otros cuatro en el otro lado... en fin, completamente absurdo y además sin señalar nombres, porque esta labor viene después; acoplado en provincias candidatos que ni los conocen. Los jefes prefieren ese sistema, llevando a su lado a los que se doblegan a todo con el fin de tener tras sí cierto número de votos en las Cortes, sin que les importe la calidad. Les basta con que cubran sus ideas y aplaudan sus discursos. El sistema permite que hombres de talento y con arraigo en los distritos y aun en las provincias enteras, se queden sin actuar mientras muchos medianos llegan al Parlamento. Porque aislados y enfrente de los grandes partidos no se pueden ni presentar.

Además—continúa diciendo el conde de Romanones—el sistema es nefando para las provincias, porque así los diputados no se preocupan de laborar por ellas, no existe el entusiasmo de otros tiempos procurando caminos, fuentes, escuelas, etc., aparte de los favores personales inevitables, porque estos candidatos no conocen a los electores muchas veces, y saben que en las próximas lo presentarán por otro sitio. No conocen las necesidades de las provincias y no las remedian.

Claro que con las medianías que van al Parlamento, los jefes destacan más. Pero se cierra el



BANCO HISPANO AMERICANO

Capital autorizado

200.000.000 pesetas

Capital desembolsado

100.000.000 pesetas

Reservas

64 916.000 pesetas

El día del sufragio en Soria

Todos a las urnas

Amanece un día triston, frío, con el celaje tirando a querer nevar.

A las ocho de la mañana los Colegios estaban formados.

Desde muy temprano los clason sonaban en todas direcciones, los Guardias de Seguridad y Policía Urbana, guardaban sus puestos de servicio.

Empiezan las colas, y a votar se ha dicho.

Procuramos informarnos del movimiento callejero. Soria da la sensación de un día corriente de una tranquilidad pasmosa. En los Casinos y Bares, cada cual hace los comentarios consiguientes y a su gusto, pero ni una mala nota hay que anotar, cosa que celebramos. Justo es decir que en esta elección se nota la pasión del deseado triunfo por unos y otros.

La lucha es de derechas o izquierdas eso es lo que se discute a excepción de aquellos partidistas en que el rencor supone más para ellos que la propia patria.

Esto es una pena, pero hay que sucumbir ante ese modo de pensar tan pobre como mezquino. En estos casos el perdón es lo que mas honra a las personas, pero hay quien todo lo acepta antes de dar su brazo a torcer.

A las cuatro en punto de la tarde, votan los componentes de las mesas y se procede a los escrutinios consiguientes.

Votación obtenida en la Ciudad

Partido Republicano Conservador
D. Gregorio Arranz O'alla, 1.036 votos.
D. Miguel Maura 974.

La Ceda

D. Ricardo Moreno Navarrete 1.770.
D. Julián Pascual Dodero 1.712.

Frente popular de Izquierdas

D. Benito Artigas Arpón 1.353.
Don Carlos García Benito 1.257.

Como puede observarse, el Censo de Soria es de 8.106 votantes, han votado 4.051 el resto hasta los 8.106 se han abstenido de votar, o sea que 4155 personas no han votado cosa francamente ignominiosa en estos momentos de encarnizada lucha y esto quiere decir; o que hay muchas personas que ya no creen en políticos, o por el contrario que no les importa nada de la patria.

Anoche los comentarios al irse recibiendo noticias de la provincia se hacían variados, ante la sorpresa de los acontecimientos.

En la provincia no se han registrado desmanes ha excepción según rumor publico, de una urna rota en el pueblo de Vadillo.

pañá?—la seguridad de que la prenda estaría garantizada mediante la oportuna poliza de fidelidad de la prenda.

Las noticias que tenemos son de que por ahora no se hará nada. Tal vez se renueve el asunto cuando haya pasado el periodo electoral, aunque no recataremos nuestra impresión de que en el ambiente financiero se sigue creyendo que e ta formula de la prenda sin desplazar no es aplicable al trigo porque será difícil, sino imposible encontrar las Empresas de seguro que quieran garantizar esa fidelidad de la prenda, dadas las enormes dificultades que presenta el problema del ensilamiento, dificultades sobradamente probadas para estas horas.

Se abonarán a la Guardia civil de Asturias 350.000 pesetas

Por reparación de cuarteles, adquisición de utensilios y compra de vehículos

Madrid.—La «Gaceta» publica un decreto de Gobernación que dice lo siguiente:

Con cargo a los créditos de diez y sesenta millones de pesetas concedidos por leyes de 4 y 26 de diciembre de 1934, respectivamente, con imputación a un capítulo adicional del presupuesto en vigor en aquella fecha, de la sección primera de «Obligaciones de los departamentos ministeriales, Presidencia del Consejo de Ministros», para satisfacer los gastos que origine la reconstrucción y reparación de daños ocasionados en Asturias y zonas limítrofes, con ocasión de los sucesos revolucionarios del mes de octubre de dicho año, será satisfecha la cantidad de pesetas 350.000 por servicios de la Guardia civil, relacionados con los indicados sucesos, en la forma que a continuación se expresa:

Para reparación, donde fué preciso, de edificios para alojamiento de la fuerza, 25.000 pesetas.

Para adquisición de mantas, utensilios, menaje, efectos oficiales y gastos para su instalación 225.000.

Para pago de vehículos requisados o adquiridos 100.000 pesetas.

Ecos y Noticias

Con motivo de las elecciones

Hemos tenido sumo agrado en saludar a infinidad de paisanos y amigos que con motivo de las elecciones han venido a Soria a emitir su voto. Les deseamos grata estancia en la tierra natal.

Incendio

En el lugar denominado «Las Cabezas» del término de Barcones ha sido reducido a cenizas un corral de encerrar ganado propiedad del vecino Francisco Bello Castillo. Se desconoce a los autores del hecho.

El Dr. Brieva en Soria

El acreditado especialista en otorrinolaringología Dr. D. Eusebio Brieva, se encuentra en la ciudad.

Deseamos a tan buen amigo grata estancia en Soria.

La Academia de música

Ha quedado instalada en los salones que durante muchos años fueron escuelas de niños en la plaza del Carmen.

En la actualidad se ha procedido a los ensayos, dirigidos por el Director don Francisco García.

El aviador soriano a Madrid

Nuestro simpático amigo Sr. Velaz de Medrano salió el pasado sábado para Madrid con objeto de ultimar algunos asuntos pendientes relacionados con el raid Soria Buenos Aires.

Donativo

El buen soriano y querido amigo nuestro D. Pedro Delgado ha entregado a la Señora Tesorera del Patronato de Protección Escolar, para sostenimiento de la Cantina, la suma de 150 pesetas.

Bula de Cruzada

Ayer domingo tuvo lugar en la I. Colegial de esta Ciudad la solemne publicación de la nueva Bula de la Santa Cruzada para el año actual.

En su virtud cuantas personas deseen disfrutar de sus privilegios deberán proveerse de los nuevos sumarios en casa de D. Saturio Saenz, Coadjutor de Ntra. Sra. del Espino, calle de San Juan n.º 1—1.º de 10 a 1 de la mañana y de 3 a 6 de la tarde.

BANCO DE ARAGON ZARAGOZA

La Junta General Ordinaria de señores accionistas de este Banco celebrada en el día de hoy, ha acordado fijar en 7 por 100 libre de impuestos el dividendo correspondiente al ejercicio de 1.935.

Habiéndose repartido en 1.º de Julio un dividendo a cuenta de 3 por 100 el complemento de 4 por 100, se pagará a razón de 20 pesetas a las acciones liberadas y de 12 pesetas a las no liberadas, a partir del día 10 del corriente en las Oficinas de la Sociedad en Zaragoza y en las de sus Sucursales; en Bilbao, en el Banco de Bilbao; en Pamplona, en La Vasconia; en San Sebastián, en el Banco Guipuzcoano, y en Vitoria, en el Banco de Vitoria, presentado al efecto los Extractos de inscripción y Resguardos provisionales, respectivamente, para estampar los correspondientes cajetines.

Zaragoza 9 de Febrero de 1936

EL SECRETARIO

JOSÉ LUIS BREGANTE PERIA

La Sucursal del Banco de España

Nos enteramos que dentro de breves días, comenzará el traslado del Banco, al hermoso edificio de nueva planta en la plaza de la República.

Cocina Económica

Durante la última semana han intervenido en el reparto de la comida a los necesitados que acuden a esta benéfica Asociación las señoras María del Rosario Vera, María Avilá y Carmen Moreno, habiéndolo dejado cada una un donativo de cinco pesetas.

El tiempo

El día de hoy la temperatura ha descendido notablemente sintiéndose frío intenso.

El parque de bomberos

Recientemente ha quedado montada en su chasis la moto-bomba para incendios que posee el Ayuntamiento. El trabajo hecho en Calahorra merece los elogios consiguientes puesto que no falta un detalle.

De este modo el servicio se hace más fácil y rápido.

En el parque perfectamente ordenado, se han instalado estanterías para mejor conservación de las mangueras.

También se ha hecho un nuevo departamento para utensilios y herramientas.

Un hombre muerto

El pasado sábado en el lugar conocido por la pedreriza de Renieblas cuando el vecino de Cirujales, Cesáreo N. iba a caballo por el lugar citado, por consecuencia de un tropezón de la caballería, recibió un fuerte golpe causándose la muerte.

¿Gil Robles derrotado?

Se asegura que en Madrid y Salamanca ha sido derrotado el Jefe de la CEDA, es un rumor que recogemos y que nos dan como seguro.

Tib. de NOTICIERO DE SORIA

Herniado

Cúidese usted racionalmente

Personas e minates y numerosos medicos han comprobado por si mismos que con las aplicaciones C. A. BOER se obtiene una reducción progresiva y definitiva de la HERNIA. Estas aplicaciones son hechas especialmente de acuerdo con las características que presenta cada HERNIA, descartando inmediatamente todo peligro de estrangulación sin alterar en nada la vida normal del paciente. Los Aparatos C. A. BOER, obligan suavemente a que los intestinos ocupen su lugar en el abdomen y al quedar libres las paredes lesionadas, a naturaleza cumple su misión reparadora, fortalece los tejidos y termina con la desaparición radical de la HERNIA. Prueba convincente de ello son los testimonios públicos de miles de personas, a quienes, como a las que abajo firman, ha devuelto la salud el Método C. A. BOER.

Nistal de la Vega, 21 enero de 1936

Sr. D. C. A. BOER, Pelayo, 60 Barcelona.

Muy Sr. mio: Puede usted poner en conocimiento de los herniados que padecen hernias que con el uso de los «Aparatos y Método C. A. BOER, he curado de la hernia» que padeci desde ya varios años. Puedo sin molestia alguna dedicarme a todos mis trabajos. Le queda muy agradecido su s. s. y amigo, David Fuertes, labrador en Nistal de la Vega (León).

Zumárraga, 21 de enero de 1936.

Sr. D. C. A. BOER, Especialista Herniario, Barcelona

Muy Sr. mio: Recibí su atta. carta y agradezco mucho sus ofrecimientos, pero «estoy ya bien de la hernia», debido a la serie de aparatos que me envió y al excelente Método C. A. BOER. Agradecido se despide su amigo y s. s. Gregorio Ayerbe, calle de la Iglesia, Zumárraga (Guipúzcoa).

HERNIADO: No vacile Vd. más perpetuando su malestar. Su interés exige cuidados racionales para su HERNIA. Déselos Vd. cuanto antes. Visite al eminente ortopédico en:

- Palencia, martes 18 febrero, Central Hotel Continental
- Burgos, miércoles 19 febrero, Hotel Norte y Londres
- SORIA, jueves 20 febrero, HOTEL COMERCIO
- Almazán, viernes 21 febrero, Fonda Comercio
- Aranda de Duero, sábado 22 febrero, Hotel Ibarra
- Peñañal, domingo 23 febrero, Hotel Moderno
- Valladolid, lunes 24 febrero, Hotel Inglaterra
- Madrid, martes 25 y miércoles 26 febrero, Hotel Inglés
- Calatayud, jueves 27 febrero, Hotel Fornos
- Zaragoza, viernes 28 febrero, Hotel Cuatro Naciones

SEÑORA: Tenga bien presente que muchos de los trastornos que sufre usted son debidos a desplazamientos de sus órganos (matriz, estómago, etc.), cuando no a hernias muchas veces ignoradas. Así su vida es un calvario. «No debe usted resignarse a sufrir silenciosamente». La tranquilidad del hogar que necesita de su solicitud y su propia felicidad, exigen que se procure usted los debidos cuidados.

Gracias a los contentivos racionales y perfeccionados del Método C. A. BOER, que han alcanzado en España y en el extranjero una asombrosa popularidad, recobrará su salud.

C. A. BOER, Especialista Ortopédico de París, Pelayo 60, BARCELONA.

Noticias de la votación obtenida en toda la provincia hasta la hora de cerrar nuestra edición

Datos Oficiales a las 14,10 horas.

Maura 18.361
Arranz 20.095
Dodero 21.105
Moreno 19.546
Artigas 18.955
García Benito 16627

Faltan 65 secciones.

En estos momentos no se puede predecir si alguno de los candidatos llegará al 40 por ciento de los votos emitidos y se opina que tendrá que irse a la segunda vuelta.

Noticias generales de las elecciones en España

Han triunfado las izquierdas en las capitales que se detallan:

Zaragoza, Bilbao, Logroño, Jaen, Alicante, Melilla, Badajoz, Murcia, Valencia capital y provincia, Madrid capital y provincia, Huesca, Salaman-

ca, Ciudad Real, Asturias (Oviedo), Sevilla capital y provincia, Málaga capital, Barcelona, Tarragona, Lérida y Gerona.

Esta madrugada se hizo cargo del Gobierno de la Generalidad Pi y Suñer.

paso a valores nuevos y esto es injusto.

—¿Cree usted que durarán mucho las nuevas Cortes?

—Yo me conformaré con llegar a ser diputado en Nochebuena. Pero desde luego no tocamos la zambomba.

La ordenación del mercado triguero

La actividad intensa que a los ministros exige en estos momentos la lucha electoral ha hecho que se haga el silencio so-

bre los problemas de mayor gravedad, entre ellos este del trigo. Se había dicho estos días atrás que el ministro de agricultura estaba decidido a sacar adelante sus proyectos de sostenimiento del mercado mediante la aplicación del préstamo sin desplazamiento de la prenda y que incluso se estaba gestionando la búsqueda de la formula que diera como en el aceite, la posibilidad de ofrecer a las organizaciones crediticias — las Cajas de ahorro, el Servicio nacional de Crédito agrícola, re-descontado en el Banco de Es-

Anunciese en "Noticiero,"

Hijo de **Santiago las Heras**

Tejidos, Pañería, Confecciones y
Géneros de punto
Especialidad en artículo blanco

Paquetería, Mercería, Bisutería, Juguetería, Batería
de Cocina y Muebles - Extenso y variado surtido en
Camas de Madera, Hierro y doradas a precios sin
competencia - Grandes reformas - Sección de 0,95

Canalejas 59 SORIA

- Noticiero de Soria -

Periódico defensor de los intereses de la
provincia, de gran circulación

Oficinas y Talleres tipográficos, Plaza de Aguirre, 9, SORIA

Suscripción al año 4 pesetas 99 céntimos

Se hacen toda clase de impre-

- - sos a precios económicos - -

Unión  Penix
Español

Compañía de Seguros Reunidos
Agentes en todas las provincias
España, Francia y Portugal

48 AÑOS DE EXISTENCIA
SEGUROS CONTRA INCENDIOS
SEGUROS CONTRA LA VIDA -
Subdirector en Soria.
DON RAFAEL ARJONA
OFICINAS - Canalejas, 22 - SORIA

Erupciones
DE LOS NIÑOS
Se curan con rapidez con
Depurativo infantil y Pasta
Porosa Caballero
De venta en Droguerías y Farmacias

FORD
Automovil universal
Gran Stok de piezas de recambio
para todos los modelos de coches

AGENTE
GONZALO RUIZ
SORIA

RECIBOS DE PRESTAMOS
Y
FES DE VIDA
de venta en la imprenta
de este periódico

Talleres Mecánicos
J. SANTAMARIA
Autógena
Calefacciones
Cº de Logroño,
Teléfono 81
SORIA



UN AUTOMOVIL SENSACIONAL

EL CITROËN ROADSTER

CONCESIONARIO EN SORIA

GODOFREDO DE MARCO

TELEFONO 146



Venta y cambio de autos nuevos y usados, cubiertas Michelin, correas de ventilador continental, Baterías, Tudor, Platinos, accesorios y repuestos en general

¡Garages y taller de reparaciones!
¡Grandes descuentos! ¡Facilidades!
Agencia de seguros OMNIA, Vadillo 16

ALMACEN DE VINOS DE VALENTIN RUIZ
Aguirre 1 (Ensanche) - SORIA
Vinos de Rioja, Aragón, y Valdepeñas
Consultad precios

Jabones "ASEO"
SON LOS PREFERIDOS
Fabricante **Simón Sainz** - SORIA

ARMERO y BRONCISTA

Composturas en armas, cajas de escopetas, metales, perfección en dorados y plateados.

Arreglos en objetos religiosos

Unico en su ramo. **Andrés Pascual.**
Plaza Mayor 8 SORIA.